

Zeitschrift: Die Vorkämpferin : verficht die Interessen der arbeitenden Frauen
Herausgeber: Frauenkommission der Sozialdemokratischen Partei der Schweiz
Band: 1 (1906)
Heft: [1]

Vereinsnachrichten: Aus den Sektionen des Schweizerischen Arbeiterinnenverbandes

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

zu den Arbeiterinnenvereinen empfehlen.

So wuchs in aller Stille aus kümmerlichen Anfängen der Schweizerische Arbeiterinnenverband zu einem blühenden und wertvollen Zweig unserer Landesorganisation empor. Wir, die wir tagtäglich daran mitarbeiteten, fühlten es längst und mit großer Freude. — Für alle diejenigen aber, die uns etwas ferner stehen, hat es nun der zu Ostern nach Basel einberufene Verbandstag überraschend und deutlich bewiesen. An dieser wichtigen Tagung, über die wir in der nächsten Nummer ausführlich berichten werden, wurde nach langen Vorbereitungen und vielen Sorgen unser aller längst gehegter Herzenswunsch erfüllt: Auf 1. Mai erblickt unsere

Vorkämpferin

das Licht der Welt.

Sehr viel erwarten wir alle von „unserem Kind“ — wir werden alle suchen, daran mitzuarbeiten, daß aus dem kleinen, monatlichen Kämpferlein eine große unbefiegbare Heldin werde.

„Die Vorkämpferin“ soll den

Lebenszweck des Schweiz. Arbeiterinnenverbandes erfüllen.

Die ärmsten, die elendesten, aller Arbeitsflaven: die Arbeiterinnen, die sich heute aus Unkenntnis noch nicht um ihre Berufsorganisation kümmern, die soll sie ihren Gewerkschaften zuführen.

Und in all denjenigen, die der Verdienst ihres Vaters oder ihres Mannes bis heute vor dem Los der Industriearbeiterin bewahrt hat und die sich aus Irrtum oft sogar ihren eigenen schlechtergestellten Kameraden feindlich gegenüberstellen — in all diesen Frauen soll unsere „Vorkämpferin“ das Mitverantwortlichkeitsgefühl wecken für alle die gesellschaftlichen Schäden, unter denen heute die große Mehrzahl der Menschen leiden und unter denen alle unsere Kinder leiden werden, wenn wir nicht mit gemeinsamer Kraft diese Schäden ausrotten.

Alle diejenigen Frauen, die heute noch abseits stehen von den um eine bessere Existenz ringenden Arbeitskameraden, die soll unsere „Vorkämpferin“ hereinrufen in die Reihen, in die sie gehören, und soll ihnen vorangehen, soll die Schläfrigen aufrütteln, die Irrenden leiten, den Müden helfen, die Mutlosen anfeuern — alle begeistern und in dem großen Befreiungskampf zum Siege führen.

Aus den Sektionen des Schweizerischen Arbeiterinnenverbandes.

Alle Arbeiterinnenvereine, welche die „Vorkämpferin“ als Agitationsmittel unter den noch unorganisierten Frauen zu benutzen wünschen, werden darauf aufmerksam gemacht, daß ihnen an dieser Stelle ein Gratis-Publikationsmittel für ihre Versammlungen zur Verfügung steht.

Einsendungen sind bis zum 20. eines jeden Monats an die Redaktion zu richten.

Arbeiterinnenverein Zürich.

Vereinsversammlung in der zweiten Woche jeden Monats im Lokal „Grütliheim“, Zähringerstraße 43, Zürich I, in der letzten Woche im Lokal z. „Sonne“, Hohlstraße, Zürich III. Durch Vorträge und Bibliothek werden die Mitglieder über die moderne Arbeiterbewegung und die wirtschaftlichen Kämpfe aufgeklärt. — Der Arbeiterinnenverein ist Mitglied des Schweiz. Arbeiterinnenverbandes, des Gewerkschaftsbundes, sowie der Arbeiterunion Zürich und es genießen die Mitglieder Preisreduktionen bei verschiedenen Bädern, Apotheken etc. Wir machen besonders auf die Krankenkasse der Arbeiterunion aufmerksam, in die auch die Mitglieder des Arbeiterinnenvereins aufgenommen werden. Diese Kasse ist die einzige auf dem Platz Zürich, die auch für weibliche Mitglieder in weitgehender Weise sorgt, wir erwähnen speziell die Wöchnerinnenunterstützung.

Anmeldungen in den Verein nehmen gerne entgegen, schriftlich und mündlich:

Frau Billinger, Präsidentin, Gertrudstr. 45, Zürich III.

Frau Galmer, Vizepräsidentin, Predigerplatz 22, „I.“

Monatsbeitrag 50 Cts. Eintritt 40 Cts.

Die nächste Versammlung findet Freitag, den 11. Mai, abends 8^{1/4} Uhr, im „Grütliheim“ statt.

Auf Frauen und Töchter der Arbeit, schließt Euch unsern Vereinen an! Es gilt auch für unsere Besserstellung zu kämpfen, — lange genug sind wir Sklavinnen des Kapitals, die Lohndrücker unserer Männer und Brüder gewesen. Aber nur durch die Organisation ist es möglich, unser Ziel zu erreichen; vereinigt werden auch die Schwachen mächtig. Der Vorstand.

Arbeiterinnenverein Bern.

Alle Arbeiterfrauen und Töchter werden herzlich zum Eintritt aufgefordert. Neuanmeldungen nimmt gerne entgegen die Präsidentin Frau Würlinger, Schözhaldenstrasse 31, Bern. Die nächste Versammlung findet Donnerstag, den 10. Mai, im „Volkshaus“, abends 8 Uhr statt. Es wird an dieser Versammlung Genossin Faas einen Vortrag halten über: „Die Frau, ihre Arbeit und ihr Lohn“. Mitglieder und Nichtmitglieder sind dringend eingeladen. Der Vorstand.

Stauffacherinnenverein Basel.

Unsere nächste Sitzung findet Dienstag, den 8. Mai, abends 8^{1/4} Uhr im „Grütliheim“, Nadelberg 13 I statt. Die Mitglieder sind verpflichtet, zu erscheinen. Neue Mitglieder sind herzlich willkommen und speziell zu dieser Versammlung freundlichst eingeladen. Der Vorstand.

Arbeiterinnenverein Basel.

Generalversammlung des Arbeiterinnenvereins Basel, Sonntag, den 13. Mai, nachmittags 2 Uhr im vordern Saal der „Burgvogel“, I. Stock. (Gingang Schafgählein). Der Vorstand.

Arbeiterinnenverein Winterthur.

Mit Freuden nehmen wir von den Anträgen und Beschlüssen der Delegierten am Verbandstage in Basel Kenntnis. Besonders Interesse bringen wir unserem neuen Zentralorgan entgegen. Unserer werten Genossin Frau Faas wünschen wir Mut und Freude zu ihrem neuen Amt als Redaktorin der „Vorkämpferin“. Die Mitglieder werden sich alle Mühe geben und werden in finanzieller wie agitatorischer Hinsicht nach Kräften für das Blatt einstecken. — Auch darüber freuen wir uns, daß Winterthur wieder mit dem Vorort betraut wurde, es ist uns dadurch die Genehmigung gegeben, daß nach Ansicht der Delegierten der Zentralvorstand sein möglichstes getan hat, zur Kräftigung des Verbandes. Möge es dem Vorstand gelingen, auch in seiner neuen Amtsperiode immer mehr und mehr die Organisation in die Kreise der Proletarier-Frauen und Töchter zu tragen; dieser Frauen und Töchter, die uns so nah und leider doch so ferne stehen; denn nur die große Masse organisierter Arbeiterfrauen und Töchter wird uns unserem vorgesteckten Ziele entgegen bringen: Der Befreiung der arbeitenden Klasse von dem so schweren Kampf ums Dasein. Drum auf, Ihr lieben Frauen und Töchter, organisiert Euch! Beherzigt das Wort: Eine für Alle und Alle für Eine!

Anmeldungen nehmen gerne entgegen:

Frau Dunkel, Präsidentin, Vogelshangerstr. 57, Winterthur.

Zinner, Kassiererin, Winterthur.

Arbeiterinnenverein Schaffhausen und Umgebung.

Mitglieder-Versammlung Mittwoch, den 3. Mai, abends 8^{1/4} Uhr im Lokal zur „Roggengarbe“, Schaffhausen.

Neueintretende sind herzlich willkommen.

Der Vorstand.